

Jaime Mulet: Una candidatura presidencial con foco en el crecimiento económico y la descentralización

El candidato a la primaria presidencial del mundo oficialista, Jaime Mulet, presentó los ejes programáticos de su campaña con una clara propuesta para el crecimiento económico, la infraestructura, la vivienda y la lucha contra la corrupción. En un encuentro con los medios de comunicación de Atacama, el dirigente de la Federación Regionalista Verde subrayó la importancia de generar nuevas políticas para el desarrollo del país.

CONDOLENCIAS A LA COMUNIDAD MINERA

Antes de exponer su plan de gobierno, Mulet expresó sus condolencias por el accidente minero ocurrido en Jesús María, donde tres personas perdieron la vida. "Mandamos las condolencias a la gente que la está pasando mal", enfatizó, solidarizándose con las familias afectadas y con la comunidad minera de Atacama.

CRECIMIENTO ECONÓMICO Y PLAN HABITACIONAL

Uno de los pilares de la propuesta de Jaime Mulet es la reactivación económica mediante la construcción de viviendas. Según el candidato, Chile construye actualmente entre 80.000 y 90.000 viviendas anuales, una cifra que debería duplicarse para reducir el déficit habitacional de un millón de viviendas.

Para lograrlo, propone incentivos tributarios similares al DFL-2, bajar tasas de interés y mejorar la bancarización de los sectores medios. "Cada vez más chilenos son demasiado ricos para acceder a subsidios, pero demasiado pobres para los bancos", señaló.

INFRAESTRUCTURA Y PROYECTOS ES- TRATÉGICOS

El candidato también plantea acelerar la construcción de proyectos de infraestructura como caminos, puentes, aeropuertos y hospitales, cuyo proceso de aprobación puede tardar más de diez años. Para ello, propone un mecanismo legislativo de "fast-track" que agilice los permisos sin afectar los estándares de seguridad y regulación.

Asimismo, destaca la necesidad de construir dos nuevas fundiciones en Atacama y Antofagasta para potenciar la industria minera y generar empleo. "Todavía no tenemos la seguridad de que esto se apruebe, pero el país debe tomar una decisión", advirtió.

REDUCCIÓN DEL IVA Y COMBATE A LA CORRUPCIÓN

En el ámbito social, Mulet propone reducir el IVA de productos básicos al 10% y compensar la recaudación con un aumento en bienes suntuarios. "El 19% de IVA afecta principalmente a los sectores más modestos", afirmó.

Para combatir la corrupción, el candidato propone que la Contraloría General de la República supervise directamente las unidades de control municipal y regional. También plantea un mecanismo de "decomiso sin condena", que permitiría confiscar bienes de origen ilícito sin necesidad de una sentencia penal, lo que según él, ayudaría a frenar el narcotráfico.

DESCENTRALIZACIÓN Y AUTONOMÍA REGIONAL

Otro de los puntos clave en su programa es la descentralización del poder, con la eliminación de los delegados presidenciales regionales para fortalecer a los gobernadores. Además, propone una



mayor autonomía en la administración del Fondo Nacional de Desarrollo Regional para evitar retrasos en la ejecución de proyectos.

En la misma línea, sugiere la creación de una "ley de puertos" que imponga una tasa por tonelada exportada o importada, generando ingresos directos para las comunas portuarias, que muchas veces enfrentan problemas de infraestructura y seguridad derivados del comercio marítimo.

COMPETENCIA EN LA PRIMARIA OFICIALISTA

Sobre la posible candidatura de Michelle Bachelet dentro del bloque oficialista, Mulet aseguró que competir con ella o con otros nombres como Carolina Tohá sería positivo para el debate programático. "Tenemos diferencias ideológicas y también cosas en común, pero la primaria es una buena oportunidad para discutirlos", expresó.

En cuanto a la oposición, señaló que la carrera presidencial recién comienza, aunque su sector parte con retraso debido a la indefinición de sus candidatos. "Nos interesa que la gente conozca nuestras propuestas y fomentar una discusión de contenido más que de personas", destacó.

POSTURA FRENTE A LA INMIGRACIÓN Y SEGURIDAD

Mulet también abordó el auge del discurso libertario en Chile y otros países como Argentina, atribuyéndole a una crisis global de las democracias liberales. En cuanto a inmigración, sostuvo que el Estado debe adoptar una postura más firme. "Chile debe declarar que no quiere más inmigrantes. La salud, la educación y la vivienda están colapsadas", advirtió.

Asimismo, instó al gobierno a ejercer mayor presión sobre Bolivia, exigiendo medidas concretas para frenar el ingreso ilegal de extranjeros. "Bolivia realiza gran parte de su comercio exterior con Chile. Si no nos ayuda, habrá que aplicar medidas similares", propuso.

CONCLUSIÓN

Con una campaña enfocada en el crecimiento económico, la infraestructura, la lucha contra la corrupción y la descentralización, Jaime Mulet busca posicionarse como una alternativa dentro del oficialismo. A medida que se acerca la fecha límite para la inscripción de primarias, su desafío será ganar visibilidad y consolidar su propuesta entre los votantes.